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Alison L.  Gascoigne

The Island City of Tinnis

A Postmortem




Sur une île du lac Manzala, au nord-est du delta du Nil, se trouvent les ruines de Tell Tinnis, port et centre industriel autrefois prospère de la fin de l’époque romaine au Moyen Âge. Bien que très peu de traces en soient encore visibles en surface, des vestiges matériels sont préservés sous terre, accessibles grâce aux études géophysiques et géoarchéologiques, ainsi qu’à la télédétection. Quelques fouilles ont été entreprises, qui ont témoigné de l’existence de structures, telles que des citernes, tandis que les céramiques et les artefacts prélevés en surface ont fourni des indications sur les modes de vie des habitants de la ville et sur leurs relations régionales. Cet ouvrage présente les résultats des opérations archéologiques réalisées sur le site entre 2004 et 2012, qui ont permis de préciser l’apparence et la nature de la ville depuis ses origines, vers le IIIe siècle, jusqu’à son abandon, au XIIIe siècle, suite aux assauts des Croisés. Ces nouvelles données sont analysées à la lumière des liens entre la ville et ses environs, mais aussi par rapport à d’autres agglomérations de la même époque sur la côte méditerranéenne de l’Égypte.

On an island in Lake Manzala in the north-east corner of the Nile Delta lie the ruins of the once-prosperous late Roman and medieval port and manufacturing centre of Tell Tinnīs. Although little can be seen above ground, beneath the surface lie archaeological deposits that can be accessed by geophysical and geoarchaeological survey, and remote sensing. In addition, some excavation has taken place, providing evidence for the existence of structures such as cisterns, while ceramics and artefacts from the site’s surface provide indications of the lifestyles of the town’s occupants and their regional connections. This volume presents the results of archaeological work undertaken at the site between 2004 and 2012, which has produced a relatively detailed impression of the form and nature of the town from its inception around the 3rd century AD to its abandonment in the 13th century in the face of Crusader raids. This new information is discussed in light of the town’s relationship to and connectedness with its surrounding landscape, and likewise considers Tinnīs in comparison to contemporary settlements of Egypt’s Mediterranean coast.












	Alison L.  Gascoigne ( : 131802518)
Associate Professor of Archaeology at the University of Southampton, UK, Alison L. Gascoigne has undertaken extensive field research throughout Egypt, including in the north-east Nile delta, in Old Cairo, in the Aswan region and in the Kharga oasis. She has also worked at the sites of Jam and Kabul’s Bala Hissar in Afghanistan, and in Uzbekistan. She has published the results of these and other research projects in a number of co-edited volumes and numerous articles. She is currently working on a monograph on Islamic-era Egypt for the Cambridge World Archaeology series.
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Actualités
	Du 25 au 30 mars 2024, Atelier de recherche: Sporadic Schooling x the IFAO presents: Parallels
	Du 15 au 28 juillet 2024, Formation: École d’été (Summer School) en islamologie
	Le 21 mars 2024, Les conférences de la SFDAS: The sensory archaeology of garments
	Du 24 au 26 avril 2024, Colloque international: Les temps du monde : modélisation des âges, chronologies et archéométrie
	Du 21 au 22 avril 2024, Les académies de l'Ifao pour jeunes chercheurs: تطبيقات الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا الحديثة في مجال الاثار الإسلامية -  الملتقى العلمي الرابع لشباب الباحثين - أكاديمية رواق
	Du 27 au 29 avril 2024, Colloque international: Place-making in the desertscape: the socialisation of the Egyptian-Sudanese Eastern Desert landscape in the longue durée (4th millennium BCE- 4th century CE)


	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques 2024-2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques à titre étranger 2024-2025
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidatures à des bourses doctorales et post-doctorales pour le premier semestre 2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature : délégation d'un enseignant-chercheur à l'Ifao
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidature à une bourse pré-doctorale ou doctorale IFI-IFAO-IDEO 2024-2025


	Revue de presse égyptienne
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Baouît
Le monastère de Saint Apollô au nord d’Assiout (fin du IVᵉ s)






Dernières parutions



Proceedings of the 14th International Conference for Nubian Studies

Vincent Rondot (éd.), Frédéric Payraudeau (éd.), Pierre Tallet (éd.), Marie Millet (éd.)


Le 14e congrès international des études nubiennes s'est tenu à Paris du 10 au 15 septembre 2018, fruit d'une collaboration entre le Musée du Louvre et Sorbonne Université. Cette rencontre des professionnels de la recherche autour du patrimoine soudanais a été axée principalement sur l'état actuel des connaissances en matière de préservation des sites archéologiques, du …

→ plus
Divers





Documentary Papyri from the Fouad Collection at the Institut Français dʼArchéologie Orientale (P.Fouad II 90–100)

Mohamed Gaber Elmaghrabi


Ce livre propose l’édition de onze papyrus documentaires grecs de la collection Fouad. La majeure partie de la collection a été achetée en 1930 par le roi Fouad Ier d’Égypte et donnée à la Société royale égyptienne de papyrologie (connue plus tard sous le nom de Société Fouad Ier de papyrologie). La collection s’est enrichie grâce à d’autres achats ou dons au cours des …

→ plus
BiEtud





Représentations et symbolique de la guerre et de la paix dans le monde arabe

Sylvie Denoix (éd.), Salam Diab-Duranton  (éd.)


Les recherches publiées dans ce livre portent sur les représentations et les symboliques de la guerre et de la paix dans le monde arabe sur la longue durée. Les auteurs sont spécialistes de différentes disciplines (sociologie, anthropologie, histoire, études linguistiques et littéraires). Ils accordent une attention particulière à la langue de leurs corpus, depuis des textes …

→ plus
TAEI





Les textes de la pyramide de la reine Ânkhesenpépy II

Bernard Mathieu


La reine Ânkhesenpépy II fut l’épouse de Pépy Ier, celle de Mérenrê Ier, puis régente en sa qualité de mère du jeune Pépy II, cinquième pharaon de la VIe dynastie (c. 2270-2200 av.  n. è.). Son complexe funéraire fut localisé en 1998 par la Mission archéologique française de Saqqara, devenue aujourd’hui la Mission …

→ plus
MIFAO
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